

Herzlichen Glückwunsch zu 125 Jahren IG Metall in Baden-Württemberg! Dazu beglückwünsche ich nicht nur die IG Metall und die in ihr Aktiven, sondern uns alle. Eine starke und lebendige Demokratie braucht Gewerkschaften. Denn Demokratie darf weder am Werkstor noch im Crowd-Working Portal enden.

Mitbestimmung heißt: Mitreden über die eigene Arbeit, ihre Bedingungen und die Verteilung von Produktivitätsgewinnen. All das leisten die Mitglieder und die unzähligen Haupt- und Ehrenamtlichen der IG Metall täglich. Mitbestimmung ist ein Garant für Zusammenhalt und Innovationsfähigkeit in einer globalen und immer schneller tickenden Weltwirtschaft.

Das Aushandeln von Konflikten in zivilen Formen ist eine der großen Errungenschaften demokratischer Gesellschaften. Und dafür steht die IG Metall in Baden-Württemberg: Nicht nur in der Krise von 200, sondern auch in ihrem kritisch-konstruktiven Umgang mit dem Thema Arbeit 4.0 zeigten und zeigen IG Metaller/-innen, wie gemeinsame Gestaltung auch bei unterschiedlichen Interessen zum Wohle aller gehen kann.

Ich wünsche der IG Metall vor allem eines: Dass sie lebendige Mitbestimmung auch in die Arbeitswelt 4.0 trägt und diese damit zu einer guten Arbeitswelt für uns alle macht.